



Le détachement de la légion étrangère de Sathonay

Auteur : Claude GIRARD

Le détachement de la Légion étrangère de Sathonay fut mis en place en Septembre 1939 et placé sous le commandement du colonel DEBAS, ancien chef de corps du 5e R.E.I. de 1930 à 1934 et du 1er Etranger de Novembre 1934 à Février 1935. Ce détachement fournit le Bataillon de Marche de Sathonay qui fit partie du groupement du général de MESMAY formé de 10 bataillons dont deux du 25e Régiment de Tirailleurs Sénégalais. Il était constitué de 4 compagnies de combat et de l'escadron d'instruction du G.R.D.97. Après l'armistice, il rejoignit Fuveau (Bouches du Rhône).

LE DERNIER ORDRE DU JOUR DE SON CHEF 14E REGION - SUBDIVISION DE LYON
DÉPÔT DE LA LÉGION ETRANGÈRE ORDRE N° 75

Avant que la démobilisation n'ait achevé son œuvre de dispersion du Dépôt, je tiens à rendre un légitime hommage à tous ceux qui furent mes collaborateurs et qui comptèrent dans nos rangs depuis Septembre 1939. Depuis cette époque, les coups de l'adversité ont creusé parmi nos camarades des sillons sanglants que l'honneur à recouverts d'un linceul de gloire.

*J'associe dans ce pieux souvenir :
Tous les Officiers, Sous-Officiers, Caporaux et Légionnaires des 11e,12e Régiments étrangers, 13e Demi-Brigade qui trouvèrent la mort dans les luttes gigantesques, où leur courage sauva l'honneur de notre Drapeau.
Je félicite les vétérans et les jeunes légionnaires du Bataillon de Marche de Sathonay qui défendirent Lyon dans des combats à armes inégales, contre un adversaire supérieurement entraîné et équipé.
Je remercie tous les engagés de quelques semaines qui connurent pendant les dures journées du repli sur Aix, les fatigues des étapes forcées, des gîtes mal assurés et qui*

placèrent toute leur confiance et leur foi en notre cause. A vous tous enfin ; vieux légionnaires aux rides creusées, aux rubans usés par le temps et les duretés de la vie, vieux camarades du Tonkin, du Sud, du Maroc, que j'ai connus il y a longtemps avec des cœurs plus jeunes et remplis alors de merveilleux espoirs ; je vous dis adieu.

Que la vie soit clémente pour tous ceux, jeunes et vieux légionnaires à qui rien ne peut être reproché, qui ont par leurs vertus militaires, maintenu dans sa clarté l'émail de notre insigne de Sathonay et la pureté des couleurs de notre Drapeau.

A Fuveau, le 13 Juillet 1940

Le Colonel DEBAS

Commandant le Dépôt de la Légion Etrangère